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Verbale del Senato Accademico dell'Università degli Studi di Napoli  

“Parthenope”  

seduta straordinaria del 11 dicembre 2019 

 

 Il  giorno mercoledì 11 dicembre 2019, alle ore 9.40, si è riunito, in seduta 

straordinaria, presso l’Aula Consiliare, il  Senato Accademico dell 'Università 

degli Studi di Napoli “Parthenope”, regolarmente convocato, con nota prot.  n. 

97.147/O.C. del 6.12.2019 per procedere all’esame degli argomenti iscritt i  al 

seguente 

 

O.d.G.: 

 

OMISSIS 

 

2. CRITERI PER LA SOSTENIBILITÀ DELL’OFFERTA FORMATIVA. 

 

OMISSIS 

 

 

 Risultano presenti oltre al Rettore, Prof. Alberto Carotenuto, Presidente ; al 

Pro-Rettore Vicario, Prof. Francesco Calza, al  Direttore Generale, Dott. Mauro 

Rocco, Segretario, al Presidente della Scuola Interdipartimentale di Economia e 

Giurisprudenza, Prof.ssa Anna Papa e al Presidente  della Scuola 

Interdipartimentale delle Scienze, dell’Ingegneria e della Salute, Prof. Giulio 

Giunta: Prof. Stefano Aversa, Prof. Riccardo Marselli,  Prof. Claudio Porzio, Prof. 

Federico Alvino (fino alle ore 11,20), Prof. Andrea Soricelli ,  Prof.ssa Maria 

Ferrara, Prof. Giovanni Fulvio Russo, Prof.ssa Giuliana Valerio (dalle ore 9,45), 

Prof. Massimiliano Agovino, Prof. Antonio Cilento, Prof.ssa Maria Francesca 
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Betta, Dott. Paolo Zanetti,  Dott.  Alessio Ferone, Sig. Giuliano Riccio, Sig. 

Giuseppe Franco (dalle ore 9,45), Dott.ssa Valentina Russo,  Dott. Andrea 

D’Angelo.  

Sono assenti giustificati la Prof.ssa Lourdes Fernandez del Moral 

Dominguez, il  Prof. Giorgio Budillon e la Prof.ssa Adele Parmentola. 

Partecipa al l’adunanza,  in qualità di Pro-Rettore alla Didattica e agli Affari 

Istituzionali di Ateneo, prof. Antonio Garofalo . 

 

Il Presidente, constatata la validità dell’adunanza per la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta.  

 

 

P.N.2) all 'O.d.G.:  CRITERI PER LA SOSTENIBILITÀ DELL’OFFERTA  

FORMATIVA. 

 

Il  Presidente  sottopone al Senato Accademico per il  relativo esame i criteri 

individuati ai fini della sostenibilità dell’offerta formativa dell’Ateneo.  

Detti criteri sono sostanzialmente richiamati nel documento di cui 

all’allegato sotto la lettera A).  

Il  Presidente chiarisce che la seduta straordinaria, convocata d’urgenza, 

non prevede altri punti all’ordine del giorno  ma soltanto quello concernente la 

sostenibilità dell’Offerta Formativa e precisa che,  per meglio definire  

l’argomento, procederà con la lettura della sua relazione che ha tenuto conto di 

input ed indicazioni dei Direttori di Dipartimento di Ateneo per poi avviare una 

discussione sull’argomento al fine di raccogliere tutte le proposte ed i 

suggerimenti che emergeranno nel corso del  dibattito.  

Il Presidente  precisa che la normativa ministeriale ha avuto un 

aggiornamento ed in particolare il D.M. 47/2013 non è più vigente in quanto 
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sostituito dal D.M. 6/2019 relativo alla “Autovalutazione, Val utazione, 

Accreditamento iniziale e periodico delle sedi e dei corsi di studio”.  

Alle ore 9,45, sopravvengono, in Aula Consiliare, la prof.ssa Valerio  e il  

sig. Franco .  

Il  Presidente  precisa che per i ricercatori non devono essere superati i  10 

cfu per l’impegno didattico e che la didattica obbligatoria è inclusa 

nell’insegnamento loro affidato e ribadisce che entro il 17 dicembre p.v. deve 

essere possibile avere un quadro chiaro della situazione, anche per poter attivare i 

corsi di studio presso la sede decentrata di Nola. Cogente ,  per l’Ateneo,  è il  

problema degli abbandoni e del calo degli iscritti  che rappresentano un freno 

all’attivazione di nuovi corsi di studio ;  informa, infine, che una volta pervenute le 

proposte dai dipartimenti , entro il 17 dicembre, queste verranno discusse in sede 

di C.U.R. (Comitato dei Rettori della Campania) nella seduta del 18 dicembre.  

La prof.ssa Ferrara  rappresenta che in alcuni Atenei il  tema della 

sostenibilità del DID (numero massimo di ore di didattica assistita erogabi le) non 

rappresenta più una priorità.  

Il Presidente  non ritiene che ciò sia vero e precisa che il tema della 

sosteniblità del DID sia molto sentito anche in sede CRUI . 

Alle ore 11,20, si allontana dall’Aula Consiliare, giustificandosi, il  prof. 

Alvino. 

Si apre sul punto un ampio ed approfondito dibattito nel corso del quale 

emergono varie posizioni assunte da parte dei componenti del Senato sulla 

fattispecie e, pertanto, si rende necessario rivedere nonché modificare e/o 

integrare i criteri sopra richiamati ; di qui e a seguito di tutto ciò detto documento 

risulta modificato e/o integrato, così come riportato nell’allegato sotto la lettera 

A1). 

Il Presidente ,  in conclusione della discussione in Aula, ribadisce che i 

dipartimenti, entro il 17 dicembre, devono fornire garanzie sulla sostenibilità 
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dell’Offerta Formativa, in caso contrario verranno formalizzati provvedimenti  

direttamente dalla Governance di Ateneo, eventualmente andando a ridurre i 

contratti esterni per i docenti, e comunque con un approccio rigoroso; precisa, 

ulteriormente, che è necessario che riceva rassicurazioni sul fatto che la 

sostenibilità venga rispettata e che quindi sia possibile attivare i corsi di studio 

nella nuova sede di Nola e parimenti gli altri corsi di nuova attivazione , così che, 

con queste basi , si possa ragionare in sede CUR.  

Pertanto il  Senato  sulla base di quanto emerso nel dibattito   

 

delibera n. 1/11.12.2019  

Il Senato Accademico,  

 

– vista la relazione redatta a cura del Magnifico Rettore sul punto iscritto al nr. 

2) dell’O.d .G. avente ad oggetto: CRITERI PER LA SOSTENIBILITÀ 

DELL’OFFERTA FORMATIVA ;  

– esaminati i  criteri individuati ai fini della sostenibilità dell’offerta formativa 

dell’Ateneo e riportati nel documento allegato (All. A);  

– considerato che in corso di seduta odierna, dopo ampio ed approfondito 

dibattito, è stato ritenuto necessario rivedere nonché modificare e/o integrare 

i criteri innanzi richiamati;  

– tenuto conto che a seguito di quanto  sopra emerso il predetto documento è 

modificato e/o integrato, così come ripo rtato nell’allegato sotto la lettera 

A1);  

– con voto consultivo favorevole espresso sul punto da parte del Pro -Rettore, 

Vicario, prof. Francesco Calza, del Direttore Generale, dott. Mauro Rocco , 

del Presidente della Scuola Interdipartimentale di Economia e 

Giurisprudenza, prof.ssa Anna Papa  e del Presidente della Scuola 
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Interdipartimentale delle Scienze, dell’Ingegneria e della Salute, prof. Giulio 

Giunta; 

– con voto unanime,  

 

d e l i  b e r a  

 

– di approvare i criteri individuati ai fini della sostenibilità dell ’offerta 

formativa dell’Ateneo, così come richiamati nel documento allegato sotto la 

lettera A1).  

 

– La presente deliberazione è letta ed approvata seduta stante.  

 

 

 

– Alle ore 11.30, null 'altro essendo in discussione, il  Presidente dichiara 

sciolta la seduta.  

– Del che è verbale.  


